Contribution de la section de Bastia - Congrès du 9 mars 2025

La conquête de Bastia en 2014 a constitué le berceau des victoires électorales de Femu a Corsica. L'élection municipale de mars 2026, en vue de laquelle les oppositions bastiaises sont déjà en ordre de marche, sera donc particulièrement scrutée par tous ceux qui souhaiteraient voir dans une défaite l'annonce d'une dégringolade de l'actuelle majorité territoriale.

Nous, militants de la section de Bastia, pensons que, depuis notre ville et son agglomération, la dynamique impulsée en 2014 peut être relancée et que l'expérience de dix années de «nationalisme municipal» constitue un socle à partir duquel notre projet politique peut se renouveler et se réinventer, tandis que se rapproche à nouveau la perspective de l'autonomie.

Qu'avons-nous appris, à Bastia, depuis 2014, de ce qui fait la particularité et l'identité propre d'une mairie autonomiste ?

Une fidélité aux marqueurs du nationalisme historique

Une mairie autonomiste est d'abord fidèle aux marqueurs du nationalisme historique.

Elle assume la corsisation des emplois ainsi que la défense de la langue corse à travers le succès de la Casa di e Lingue, la multiplication des sites scolaires bilingues et l'usage de langue corse dans les délibérations municipales (y compris, désormais, par l'opposition !).

Elle rompt avec le clientélisme électoral et refuse de céder, par démagogie, aux revendications des divers groupes de pression qui se manifestent de manière plus ou moins opportune.

Elle défend le patrimoine local matériel et immatériel sans sacrifier aux logiques de profit, protège la qualité de vie de ses habitants (développement du commerce de proximité, piétonisation, régulation des meublés de tourisme) et préserve les ressources naturelles de notre terre, en tenant ses engagements en matière environnementale (tri sélectif, promotion des transports en commun, régulation du stationnement urbain, PLU préservant les terres agricoles...).

Elle promeut, dans la relation à ses agents comme à ses administrés, les valeurs humaines, universelles et progressistes, de respect et de tolérance, que nous associons à l'identité corse.

Une Mairie gestionnaire pour un nationalisme politiquement responsable

Une mairie autonomiste doit aussi être une gestionnaire exemplaire, et montrer le visage d'un nationalisme politiquement responsable.

Elle pratique, dans une logique d'équité et de probité, une transparence totale dans les commissions d'appels d'offres.

Elle développe une politique de ressources humaines responsable, maîtrisant son recrutement et respectant ses agents sans rien céder sur l'efficacité.

Elle soutient le tissu social local en appuyant les associations, en travaillant en synergie avec la Communauté d'Agglomération et en cultivant la proximité de ses élus au terrain.

Elle s'ouvre à une gestion partagée, dans le cadre d'alliances politiques et électorales dont les difficultés récentes ne doivent pas faire oublier qu'elles ont bien fonctionné pendant quasiment toute la durée de la mandature.

Un projet local conforme à notre projet de société

Enfin, une mairie autonomiste défend un projet local qui s'aligne avec le projet de société porté par Femu a Corsica pour l'ensemble de la Corse.

Elle refuse les communautarismes et assume, par une politique culturelle engagée, une identité profondément corse qui soit aussi une identité méditerranéenne, européenne et ouverte au monde.

Elle défend des principes de solidarité, notamment intergénérationnelle, ainsi que de justice sociale, à travers une politique éducative et une politique de logement attentive aux plus fragiles.

Elle fait vivre les principes de liberté et de démocratie en associant les militants à l'élaboration de son projet électoral et de sa stratégie de victoire, et jusque dans la constitution des listes, en faisant toujours primer le mouvement sur les individualités.

Etre une mairie autonomiste, c'est s'occuper aussi de tout le reste : telle est la leçon que nous, militants bastiais de Femu a Corsica, partageons certainement avec les militants d'autres municipalités dirigées par le mouvement nationaliste. Nous estimons qu'il serait bon de capitaliser cette expérience collective accumulée et de réfléchir à ce qui peut être amélioré, en revivifiant le travail de la fédération des élus, dans la perspective des prochaines élections municipales.

Puisque de l'élection à Bastia peut dépendre beaucoup, nous en appelons à l'ensemble des militants et sympathisants pour mobiliser les électeurs bastiais et assurer la victoire. Celle-ci ne se fera qu'en sachant agréger autour de notre démarche de nouvelles forces politiques, porteuses d'un projet collectif plutôt que d'aventures individuelles. A un moment où nos idées semblent enfin avoir réussi à convaincre Paris, il importe plus que jamais de démontrer notre engagement et notre détermination à convaincre les Corses de la validité du projet autonomiste, pour Bastia et pour la Corse.